

Golpe al corazón de Sendero Luminoso



Los restos de los dirigentes de Sendero Luminoso en una base peruana. | Efe

Beatriz Jiménez | Lima

Actualizado martes 13/08/2013 10:42 horas

La noche del lunes, los cuerpos calcinados de **Alejandro Borda Casafranca ('Camarada Alipio')**, **Marco Antonio Quispe Palomino ('Camarada Gabriel')** y un tercer supuesto mando senderista **todavía sin identificar** aterrizaban en el aeropuerto militar de Lima acompañados de los ministros de Interior y Defensa.

A falta de realizar exámenes de ADN a los irreconocibles restos, los ministros confirmaron el anuncio hecho horas antes por el presidente peruano Ollanta Humala: **la muerte de dos de los principales mandos militares de Sendero Luminoso en un golpe "serio e irreversible" contra esta banda armada.**

El todavía confuso 'Operativo Camaleón' que acabó con sus vidas fue realizado según el gobierno por el autodenominado 'Grupo Lobo', un grupo de fuerzas especiales militares y policiales encargado de cazar a los cabecillas de los remanentes de Sendero.

"La 'Operación' Camaleón fue desarrollada en base a un trabajo de inteligencia en el cual se produjo un enfrentamiento en el que estos terroristas cayeron en un momento de explosión y luego un incendio", explicó confusamente a la prensa el Ministro de Defensa, Pedro Cateriano tras aterrizar en Lima procedente de la pequeña comunidad ayacuchana de Pampas de Vista Alegre.

Allí, en este caserío de 70 habitantes al que no llega ninguna carretera, los mandos senderistas fueron abatidos en confusas circunstancias en el interior de la vivienda de un campesino. **"Estamos preocupados por cómo estará la población"**, declaró a

ELMUNDO.es Omar Sinchitullu, alcalde del distrito de Llochegua al que pertenece esta comunidad. El alcalde, que se enteró de la captura en su distrito de los dos mandos senderistas por la televisión, confirmó que **en Pampas de Vista Alegre era conocida la presencia de columnas armadas de 'Alipio'**.

De confirmarse la identidad de ambos altos mandos senderistas, **el gobierno de Ollanta Humala se anotará el primer gran golpe contra esta facción armada**, que pervive aliada con el narcotráfico en lugares selváticos del Valle del Río Apurímac, Ene y Mantaro (VRAEM).

En 2012, la captura del camarada 'Artemio', el último mando histórico de Sendero Luminoso, puso fin a la facción de Sendero que operaba en zonas cocaleras del Valle del Huallaga. Hoy, **la muerte de 'Alipio' y 'Gabriel' deja sin mandos militares al último grupo de esta banda armada, liderada por los hermanos Quispe Palomino**.

'Alipio', el cerebro militar de Sendero

Con la muerte de Alejandro Borda 'Alipio', este grupo armado que produce y transporta cocaína pierde a su más importante líder militar y a su combatiente con más experiencia. Número 2 de la organización, perteneció al Sendero Luminoso liderado por Abimael Guzmán, apresado en 1992 y condenado a cadena perpetua.

Tras la capitulación de Abimael, pasó a las filas de 'Feliciano' e integró el grupo 'Proseguir', que continuó en la lucha armada. Finalmente, **con la captura de 'Feliciano' en 1999 pasó a ser jefe militar del grupo que hoy comanda Víctor Quispe Palomino ('Camarada José')**.

Por su parte, 'Gabriel', el menor de los hermanos Quispe Palomino, puso en jaque al gobierno en 2012 cuando **[secuestró a 36 trabajadores de la empresa gasífera Camisea](#)** en la selva de la región de Cusco. La 'Operación Libertad' que dirigieron las Fuerzas Armadas se saldó con 8 policías y militares muertos y un helicóptero policial derribado por las huestes de 'Gabriel'.

Tras liberar a los trabajadores, un siniestro 'Gabriel' declaró ante un grupo de periodistas que se toparon con él en la selva que **los bombardeos del ejército eran para él "caca de gaviota" y se burló de las fuerzas del orden**.